

Buscan trato especial para mexicanos en el extranjero inscritos en Lista Nominal de Electores

RAUL RAMIREZ

A efecto de crear una circunscripción especial para los ciudadanos mexicanos residentes en el exterior que estén inscritos en la Lista Nominal de Electores, de la que resultarán 15 diputados y diputadas, la diputada **Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC)** propuso reformar el artículo 53 de la Constitución Política.

Indica que crear una circunscripción exclusiva para los mexicanos en el exterior, es una forma de lograr que quienes se han visto obligados a abandonar sus lugares de origen, se encuentren inmersos en la vida nacional, no solo por la gran cantidad de recursos que en forma de remesas llegan al país, sino con la posibilidad de poder brindar a quienes viven en el extranjero mejores condiciones de vida, y a quienes aún residen en el territorio nacional, las condiciones necesarias para no migrar.

Se busca, añade, **reconocer la importancia de la comunidad migrante y sus derechos con el establecimiento de una sexta circunscripción, en la que se vean representados los intereses de los migrantes sin alterar el sistema democrático y de partidos establecido por la Carta Magna y por las demás disposiciones normativas vigentes en materia electoral.**

De acuerdo con cifras oficia-



les, se tiene registro de 12 millones 120 mil 633 mexicanos que residen fuera de México, de los cuales cerca del 97 por ciento lo hacen en los Estados Unidos, 140 mil 820 en Europa, 17 mil 323 en Asia, 9 mil 511 en Oceanía y mil 83 en África. Según consta en los registros consulares, los países en donde habitan más mexicanos en el mundo, seguido de los Estados Unidos son: **Canadá, España, Alemania, Reino Unido, Chile, Costa Rica, Bolivia, Países Bajos y Argentina.**

Además, tan solo en 2021 México recibió 51 mil 585 millones de dólares por remesas, cantidad que, multiplicada por el tipo de cambio promedio del dólar en dicho año, arroja como resultado que se recibieron poco más de un billón de pesos mexicanos.

Para el primer trimestre de 2022, los migrantes mexicanos ya habían enviado 12 mil 521 millones de dólares de remesas, lo que representa un aumento de casi dos mil millones de dólares respecto del mismo periodo de 2021.

